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ВЕСТН. МОСК. УН-ТА. СЕР. 13. ВОСТОКОВЕДЕНИЕ. 2011. № 3

ИСТОРИЯ

С.А. Корицкий 

РОЛЬ И МЕСТО СУЛЕЙМАНА ДЕМИРЕЛЯ 
В ФОРМИРОВАНИИ ПОЛИТИЧЕСКОЙ СИСТЕМЫ 
ТУРЦИИ НА НАЧАЛЬНОМ ЭТАПЕ ПЕРИОДА 
ТРЕТЬЕЙ РЕСПУБЛИКИ (1980-е гг.)

В статье освещается деятельность одного из наиболее известных по-
литических лидеров Турецкой Республики Сулеймана Демиреля после 
государственного переворота 12 сентября 1980 г.: во время «военного режи-
ма» (1980–1983) и в период создания новой политической системы Третьей 
Республики. Несмотря на то что до 1987 г. С. Демирелю было официально 
запрещено заниматься политикой, его фигура оставалась одной из ключевых 
в государственном строительстве Турции. На основе анализа взглядов и 
убеждений С. Демиреля рассматриваются также основные аспекты идеологии 
Партии верного пути как важного сегмента турецкой партийной системы 
того времени. 

Ключевые слова: Турция, Третья Республика, Сулейман Демирель, пере-
ворот 12 сентября, армия, Партия верного пути.

The article covers the activity of one of the most famous political leaders of 
the Turkish Republic — Suleyman Demirel — after the 1980 military intervention: 
during the military regime (1980–1983) and installation of the new political system 
of the Third Republic. Despite the fact, that till 1987 Demirel was banned offi cially 
from politics he remained one of the main fi gures in Turkey’s state formation. On 
the basis of his views and beliefs the key aspects of the ideology of the True Path 
Party which was the important segment of the Turkish party system of that period 
are also being dealt in the article. 

Key words: Turkey, the Third Republic, Suleyman Demirel, the 12 September 
1980 coup, the military, the True Path Party.

1980-е гг. исследователи по праву выделяют в самостоятельный 
этап в истории Турецкой Республики, включающий военный пере-
ворот 12 сентября, годы «военного режима», воссоздание полити-
ческой системы и несколько лет деятельности новой гражданской 
администрации1. События данного периода стали своеобразной 
«проверкой на прочность» турецкой демократической системы. 
Здесь необходимо отметить, что, несмотря на радикальные пре-

1 См., например: Данилов В.И. Турция 80-х: от военного режима до «ограничен-
ной демократии». М., 1991.
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